



## 新年にあたって

校長 鋸持 利行

少し遅くなりましたが、新年明けましておめでとうございます。「1年の計は元旦にあり」といいますが、各ご家庭ではそれぞれに新たな抱負や目標をもって新しい年をスタートされたことと思います。さて、このお正月に私は、全国高校ラグビーの試合の様子をテレビで見ました。ボールを持ってトライするために突進し、ディフェンスをかわして走り抜ける姿に、パスやタックルの技術も大切ですが、基本はやはり走ることだとあらためて思いました。プロ野球やプロゴルフの選手が、新たなシーズンに向けてトレーニングを再開する時もランニングから始めているように、他のスポーツでも走ることは基本として大事にしています。

学習でも基礎・基本が大事であるということは言うまでもありません。皆さんは毎日の授業で、それぞれの教科の基礎・基本を身に付ける努力をされていると思います。基礎・基本があって応用や発展など難しい問題が解け、素晴らしい作品を完成させることができているのです。同じように、あいさつは学校生活、社会生活を送る上で基本となる大切なものです。私は、高松中の皆さんは比較的あいさつはできる方だと思いますが、まだまだ十分とは言えない面もあります。朝の爽やかなあいさつや、帰りの「さようなら」、出会った人に「こんにちは」など、ただそれだけでお互いに清々しい気持ちにさせてくれます。友達関係が広がるきっかけになり、学校生活を楽しく充実したものにしてくれます。あいさつは、しているつもりでも相手に聞こえなければ伝わりません。ぜひ、大きな声であいさつができるように心がけてほしいと思います。社会人になって仕事をしていく上でも、先ず基本はあいさつがしっかりできることだと言われています。人間が社会生活を送るために、人とのコミュニケーションをとる能力は十分に身に付けておかなければならないものです。私は、あいさつがコミュニケーションの始まりだと思っています。あいさつからお互いに信頼関係が芽生え、家庭であれば家族の、学校であれば友達や先生との会話や対話が生まれ、絆へとつながっていきます。

「おはよう」「さようなら」だけでなく「ありがとう」「すみません」「失礼します」「行ってらっしゃい」「お帰り」等々、私は学力の向上と同様に、あいさつを通して人と人との関係を大事にできる学校にしたいと考えています。



## ～ 2年生 遠足 ～

12月10日(金)、2年生が夏季学園の代替行事として、相模湖プレジャーフォレストへ遠足に行ってきました。天候に恵まれた中、午前中は班で協力して飯盒炊飯を行い、美味しいカレーライスをつくりました。午後からは広い園内を使つてのオリエンテーリングを行い、全ての班が一生懸命に取り組んでいました。2年生にとっては、はじめての校外学習として、思い出深い一日となりました。



## ～ 1年生 ふれあい講習会 ～

12月18日(土)、港区社会福祉協議会と港区ボランティアセンターの方々が講師として、生徒が車イス体験やガイドヘルプ体験を行うふれあい講習会を行いました。ふれあい講習会の事前には、高齢者疑似体験を行い、疑似体験装具(ヘッドホンや特殊眼鏡、手足の重りなど)を装着して、高齢者の日常生活動作を擬似的に体験しました。この体験活動を通して、障がい者の方の困難さを理解するとともに、地域のバリアフリー等について考えるきっかけとなりました。



## ～ 生徒会週間の取り組み ～

12月20日(月)から23日(木)の期間は、生徒会週間として、各委員会が目標を掲げて取り組みました。

- |         |                        |         |               |
|---------|------------------------|---------|---------------|
| 1年学年委員会 | … チャイム始業への呼びかけ強化       | 2年学年委員会 | … 授業態度チェック    |
| 3年学年委員会 | … チャイム始業への呼びかけ強化       | 保健委員会   | … 清潔検査のまとめと報告 |
| 給食委員会   | … ランチルームにクリスマスの飾り付け    |         |               |
| 放送委員会   | … 「ラジオ高松」によるクリスマスソング特集 |         |               |
| 図書委員会   | … クイズ大会の企画・運営          |         |               |
| 生活委員会   | … 生徒会週間中のロッカーチェック実施    |         |               |
| 美化委員会   | … 「たかまつの森」の清掃活動        |         |               |



生徒会本部企画 … 他学年交流会の実施

## ～ 学習作品展示週間・百人一首大会のお知らせ ～

### ◇1月28日(金)～2月4日(金) 学習作品展示週間

全学年国語・美術・技術・家庭・1年社会・2年理科の教科作品、2年高輪ゲートウェイ駅を中心とした街づくり、2・3年総合的な学習の時間、図書委員会、美術部、科学部、体育大会ポスターなどの展示物が3階学習室Bと家庭科被服室、4階視聴覚室を中心に展示されます。また、各学年の廊下にも書き初め等が展示されています。

### ◇1月29日(土)道徳授業地区公開講座(2校時 授業公開 ・ 3校時 意見交換会)

道徳授業のあと、会議室にて今日の授業内容についての意見交換の場をもちますのでご参加ください。

### ◇2月1日(火)5・6校時 1年百人一首大会 ・ 2月3日(木)5・6校時 2年百人一首大会

チーム対戦(源平戦)による個人戦と学級対抗戦を行います。